

Un mes.	10
Extranjero (trimestre)	30
Número suelto	10 cts.
Id. atrasado	15

HORAS DE DESPACHO
 Remoción: De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
 Administración: Desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde.
 Teléfono n.º 27—Oficinas: Conquistados, 30

EL NUEVO PAPA



S. S. Pío XI

Como suele ocurrir siempre, el elegido para la silla de San Pedro es uno de los prelados cuyo nombre se había destacado menos entre los «papabili». No han recaído los sufragios en el cardenal Merry del Val, figura saliente y caudillo de un numeroso grupo de cardenales; ni en el cardenal Van Rossum, prefecto de la Propaganda de la Fe y, por ello, una de las más relevantes personalidades del Sacro Colegio; ni en el cardenal Maffi, gran matemático y astrónomo, espíritu muy liberal, y con influencia preponderante; ni en el cardenal Lafontaine, prelado muy cuidadoso de la liturgia; ni en el cardenal Lega, teólogo y jurisperito; ni en el cardenal Gasparri, secretario de Estado.

Ha sido elegido el monseñor Ratti, arzobispo de Milán, ilustre purpurado, que cuando sonó su nombre en las columnas de *Il Popolo Romano*, fué buscando el término ecléctico entre los dos grupos que se decían existir en el Sacro Colegio, co-

mo representantes de tendencias extremas, que simbolizaban monseñor Merry del Val y monseñor Maffi.

El nuevo Pontífice tiene sesenta y cinco años, con lo cual se ve que el Sacro Colegio ha buscado una edad media, huyendo de la ancianidad de Vannutelli y de la juventud de Luinaldi. Se encuentra el Santo Padre en condiciones físicas de imprimir una orientación a su Pontificado.

No es monseñor Ratti de los que se han significado como portavoces de una u otra política. Espíritu profundamente religioso, es un pastor de fieles que se ha consagrado a sus tareas de apostolado. Su carrera, como la de Pío X, se ha hecho más en las diócesis y cura de almas que en la diplomacia, y la misma elección de nombre que ha hecho demuestra su veneración por la gloriosa figura de aquel sencillo y piadoso Pío X, a quien mataron las primeras tribulaciones de la Gran Guerra.

No habrá cambios bruscos en la política de la Santa Sede; pero la contextura ideológica de monseñor Ratti hace presumir que se cumplirá en Pío XI la profecía de San Malaquías, y que será su lema el de *fides intrepida*.

Llega monseñor Ratti á la silla de San Pedro en momentos de verdadera dificultad. Regir los 300 millones de cristianos esparcidos por el mundo, matando el culto al becerro de oro y á los placeres materiales, y transformando en aras del espíritu religioso, los odios humanos que hoy parecen inextinguibles, en amores fraternales, es empresa que sólo con el auxilio divino puede sentirse capaz de acometer nadie.

Pío XI, fortificada sus dotes y cualidades con la vigorización del Espíritu Santo, lo hará seguramente, y el apostolado, que tan felizmente ejerciera en Milán, será extendido «urbi et orbi».

Impresiones de Mallorca

Notas sueltas

Publicamos el segundo artículo que sobre Mallorca ha publicado en un importante periódico de París la distinguida escritora francesa M. Brunon Guardia y que ha sido traducido expresamente para LA ALMUDAINA.

San Francisco. Interesante es también, el monasterio de S. Francisco, largo tiempo cerrado, y abierto recientemente, para satisfacción de los turistas. De la iglesia grande y de estilo incoloro, nada diremos. Pero el claustro, admirablemente conservado bajo ese clima seco, es un asilo donde quisiera uno pararse, pararse y descansar.

La perfección de sus columnitas, alineadas estrechamente, ligeras y rosadas, el piso bajo que las remata, con su techo de tejas negro de sombra. Adosado a los gruesos muros, o macizos de mirtos, de plátanos,

de palmeras fenix colocadas en los ángulos de un patio y también en el centro, rodeadas de flores de sutil aroma. Como techo el cielo, puro y azul, la luz que le inunda, hace de este retiro un asilo encantador.

Los escolares diseminados bajo las galerías, ó en el patio jardín, no parecen ocuparse del cuadro que les rodea. Es para ellos el «Colegio», los frailes sus profesores.

Tempo que eso es todo lo que ven: la pensión y el trabajo. El aire les gustaría más.

La Campiña. Al salir de Palma para ir al campo, sobre los bordes de las carreteras polvorientas, puntuadas aquí y allí de villas y de propiedades, los almendros, floridos de nieve en marzo sobre un tapiz de trigo verde, están en la ca-

nícula, desprovistos en parte de sus hojas endebles. En los surcos rojizos, las mujeres, con las cabezas cubiertas por un sombrero de paja en forma de parasol, hacen caer reposadamente por medio de unas largas cañas, el fruto, cuya cáscara empañada encierra las peladillas futuras, y las pequeñas almendras, tan apreciadas por el paladar español al estar to tadas. O ivos, seis y ocho veces centenarios, de troncos atormentados en contorsiones, enredados, luchados diabólicos, alternan con los almendros, en los campos, cuyo suelo removido presenta un color oscuro uniforme y desagradable.

Tal es el paisaje que se encuentra subiéndolo desde Palma hacia la montaña: árido y reseco. Pronto su aspecto cambia. Las montañas se juntan, el arroyuelo es torrente, bosques de pinos, de robles verdes, de algarrubos, se muestran sobre las rocas, bajo las cuales las cabras bien asidas, de pelaje marrón, pastan y circulan. Una frescura apreciable

gracias á la altura y sombra que nos rodea atempera el ardor del sol. Nos encaminamos al valle, cruzándonos con los carros de bueyes; para llegar primero á Valldemosa, célebre por su Cartuja.

Este convento, poco artístico en conjunto, construido en el estilo llamado «jesuita» que no ha reducido nunca á nadie, fué abandonado á principios del siglo último por los frailes expulsados. Las habitaciones, sobre el claustro donde se abren raquíticos jardincillos, fueron alquilados después de su abandono, á turistas en busca de descanso y de aire puro. Los primeros y más célebres, Chopin y George Sand, instalaron durante un invierno su desgraciada casa, á la cual sucedieron y suceden aún, pacíficas familias, en la época del verano.

Miramar. Después de una hora de camino, se para el coche en Miramar. Al poner pié en tierra penetramos en los dominios del Archiduque Luis Salvador, muerto hace algunos años, fué un ferviente devoto de ese lugar de elección.

Llegó como curioso, y se enamoró del paisaje hasta el punto de hacerse dueño de la región entera. Bajo su dirección se hizo un Eden. Mientras vivió, hubo prohibición absoluta de matar ningún ser viviente, talar un árbol, ni un matorral, ni cortar una flor. La naturaleza, en su esplendor intacto, se derramó en profusión durante largos años bajo la luz radiante y la brisa acariciadora.

Al salir después de haber andado bajo los olorosos pinos por los estrechos senderos caminillos emboscados, a los promontorios rocosos, de la costa, el espectáculo es deslumbrante, fascinador. El cielo y el mar se confunden en una magia azul, su serenidad se ciernen, envolviendo ese paraje de una poesía ideal. La divina luz brilla y triunfa. Todo es claro, perfumado, extraordinariamente sereno y grave. La vegetación que cubre el peñasco hasta la arena de la playa donde muere la ola, es de un verde reposado, eternamente joven, el invierno no le deshoja.

Abajo de todo, en una cala, una casa blanca y pequeña de un solo piso con terraza, reposa tranquila, mirando el mar y el espacio, sola delante la inmensidad. A caballo y por un camino sinuoso á través de las viñas y matorrales, el Archiduque dejando su verano y su parque de Miramar descendía hasta ese refugio para abrigar allí su soledad y su contemplación, cuando su fantasía se ilusionaba.

Por extraño que fuera el cerebro de ese ser original, uno le aprueba delante el cuadro del cual gozaba en este punto.

Hay rincones en este mundo que á su vista, el más filósofo ó el más resignado no puede pensar en dejarlos sin sentir un estremecimiento. Para esos ojos que se sumergen en el arrobamiento, se correrá el telón, y ocutará para siempre estas cosas y la mirada ya no será más... ¡Tristísimo pensamiento!

Recuerdos que databan de muchos años nos hacían temer que volviendo a Miramar después de tan largo tiempo, la impresión nueva no se encontrara ya amortiguada. Nuestra emoción, al contrario, fué más profunda, la impresión que se siente delante de la belleza que se presenta raras veces en la vida, y que hay que guardarse de analizar, para no estropear su esencia.

Notemos únicamente que allí como en otros casos semejantes es la grandiosidad sencilla del espectáculo que nos ha impresionado. ¿No sucede lo mismo en arte?

Sóller.—Nuestras excursiones en la Isla no se limitaron al dominio

excepcional, al jardín delicioso bordeado de tuyas, donde los eucaliptos balancean sus ramas empolvadas de verde gris, donde los laureles se estrellan de rosa, y las chumberas erizadas cubren con sus macizos los recintos y las pendientes. Hemos hecho también una salida a través del valle de Sóller, más al norte ese paraíso de los comerciantes de frutas. Ni un pequeño trozo sin cultivar, regado por pequeños canales, á la manera árabe.

Las legumbres más variadas brotan en manojos, apretadas, alineadas, cuidadosamente escardadas, desde las judías trepadoras a lo largo de las ramas, hasta el melón oculto á la sombra entre las hojas.

En primavera los campos de naranjos y de limoneros forman un jardín de las Hespérides. En este fin de agosto su verde sombrió y duro no nos ofrece más que un débil atractivo. Vale más no pararse y dirigirse hacia la bahía ó más bien la cala del puertecillo de Sóller. Con su marco de montañas eternamente verdes que le cierran estrechamente, se divisa un lago de Italia en miniatura.

Y el mar que azota el último promontorio es soberbio en su furor, formando un contraste sus olas y su color negro azul con el apacible ambiente de esa comarca de zanja.

Mallorca encierra otras regiones de interés igual ó superior, según los gustos (Alcudia, Pollensa, Manacor, Artá). Las excursiones de Miramar y de Sóller dan por sí solas la fisonomía de esta isla encantadora.

M. BRUNON GUARDIA

La clasificación de los corredores, para los efectos de concederles los premios anunciados, se hará en atención a los puntos ganados, para lo que, en las vueltas 10, 20, 30, 40, 50, 60 y 70 se adjudicarán 4 3 2 y 1 puntos, y en la vuelta 75 se adjudicarán 8 6 4 y 2 puntos respectivamente a los que pasen la meta en primero, segundo, tercero y cuarto lugar, resultando vencedores por el mayor número de puntos obtenidos, siempre que terminen la carrera sin pérdida de vueltas. Entre los empatados, si hubiere lugar, por falta de adjudicación de premios se celebrarán pruebas finales de tres vueltas.

Todos los corredores que tomen parte en esta carrera y la terminen sin llevar más de dos vueltas perdidas al primero, y no obtengan premio, se les indemnizará con 10 ptas. a cada uno.

4.º Segunda prueba del match interzonal. Distancia 10 kilómetros (30 vueltas).—Premio único: 300 pesetas.

El Oratorio de "Santelm,,

Suscripción pública para redención del Oratorio de S. Telm.

De la Comandancia de Marina: Sr. don Mariano Sbert y Canals 100 pesetas; don Teodoro Pon y Magraner 5; don Juan Delgado 25; don Domingo Picornell 25; don Victor García 5; don Pedro Galiana 5; don Jesús Navarro 2; don José Enseñat Rull 2; don Luis Ballester 1; don Blas Escarabajal 5; don Francisco Bonet 1; don José María Vives Fernandez 1; don Gabriel Mulet 10; don Valentia Schembri 10; don Jaime Gelabert 10; señores Ballester Hermanos 15; don Sebastián Llompard 25; señores Palmer y Simó 5; señores Sucesores de B. Estela 10; don José Rosselló Palmer 5; don José Zaforteza Musoles 10; don Juan Albertí Ricaula 5; don Manuel Bennasar Juan 5.

(Continuará)

De Sineu Casa-Hospicio

Continuación de los donativos recibidos por la nueva Casa-Hospicio de esta villa.

Suma anterior 32.195 pesetas.

Don José Alomar, Arquitecto Provincial, 100 pesetas; don Guillermo Crespi, jefe de la estación de Sineu, 5; don Narciso Velaire, fiscal suplente 5; don Jaime Crespi, jefe de la estación de Santa María 5; don Samuel Vilaire, maestro 5; Varios jóvenes 6; Una devota persona 2.

Suma y continuará 32.323.

Nota.—La distinguida y bondadosa familia Vanrell acaba de regalar cuatro mantas de superior calidad para las dos camas de las dos Hermanas que cuidan nuestro Hospital-Hospicio, con dos alfombrillas para sus dos aposentos y dos delanteras para su servicio.

Además la misma familia ha regalado dos metros de tela-hule para los pobres enfermos y siete alfombrillas más, para otras tantas habitaciones, a juicio del Rdo. señor Director.

Otra familia caritativa ha regalado para empleo y utilidad de las mismas Hermanas, una docena de fundas de almohada.

Que Dios se lo premie y recompense.

Han empezado las obras de derribo del viejo Hospicio.—C. 5 febrero 1922.

Notas de la Alcaldía

Como complemento de la reciente instalación de los tinglados, con los que tan bello aspecto ofrece aquella parte de nuestra Plaza Mayor, empezaron ayer las obras del empadrado de las vías libres que existen entre uno y otro cobertizo.

Con el auxilio del camión de riego se procedió ayer, por orden del señor Fons al aso y regado de la calle de Colón y plaza de Cort, por la brigada de limpieza del Ayuntamiento, operación que continuará por las demás vías de la ciudad.

Ayer mismo dió orden esta Alcaldía, para que fuera inmediatamente recompuesta la fuente que no manaba de la plaza de Bueyes, que tanta falta hace para las necesidades domésticas de aquél vecindario.

Hoy será firmada la escritura de expropiación de una finca propiedad de don Joaquín Aguiló, enclavada en el solar que ha de ofrecer al Estado el Ayuntamiento para la edificación de la nueva Casa de Correos y Telégrafos.

Han quedado instaladas en los sitios señalados por distintas calles de esta capital, como hace tiempo lo están en todas las grandes capitales de la península y del extranjero, las cestas públicas que por disposición del Alcalde señor Fons ha construido el Ayuntamiento, donde recoger desperdicios.

Es de esperar que el público en general se hará cargo de la importancia de esta medida, tanto desde el punto de vista higiénico como de ornato de la población, y acudirá a depositar en dichos receptáculos ciertos papeles y objetos apropiados tungen que echarse a la calle.

Del Director de la Fábrica de Electricidad «La Palma de Mallorca», don Alberto Partoes de Doncker, recibí ayer el señor Fons contestación a su besalamano, manifestando dicho señor Director que se atenderá en un todo su indicación, procurando no molestar en lo más mínimo los vecinos del Molinar, de las inmediaciones del punto donde se lanzaban las cenizas.

Crónica de Sports

Ciclismo

El Veloz Sport Balear ha confeccionado ya el programa de las carreras que deben tener lugar el próximo domingo, y en las que tomarán parte notables corredores franceses.

Helo aquí:

1.º Desfile ciclista (3 vueltas).
 2.º Gran match internacional a pista partida y a dos pruebas, entre los notables corredores Rousseau y Bover.

Primera prueba: 10 kilómetros (30 vueltas).
 3.º Gran carrera internacional de resistencia. Distancia 25 kilómetros (75 vueltas).
 Premios: 1.º, 100 ptas.—2.º, 75 ptas.—3.º, 50 ptas.—4.º, 30 ptas.

Vinos de Mesa-Troncoso, 3

no se han de aplicar sanciones sin previo acuerdo del Consejo de Ministros, suprimiéndose desde luego el despido colectivo de los obreros.

Con estas promesas los sindicatos han ofrecido circular las órdenes para terminar la huelga. En los hospitales han fallecido cinco enfermos por no haberseles podido practicar las debidas operaciones por falta de luz y de agua.

Gracias a las últimas medidas adoptadas por el gobierno se ha podido asegurar el abastecimiento de víveres y agua para los habitantes de la ciudad.

Demostraciones de entusiasmo por la elección del Papa.

Milán.—Se han efectuado demostraciones de entusiasmo por la elección del Arzobispo para el Pontificado.

Los socialistas, que son muy numerosos en Milán, han guardado una actitud correcta.

Huelga de ferroviarios terminada. Choque de un tren.

Berlín.—El Comité Central Ferroviario ha ordenado terminar la huelga.

En Colonia al entrar un tren de viajeros en la estación no pudo frenar y chocó contra el andén, quedando varios vagones destrozados, resultando dos muertos y treinta y seis heridos.

Los acreedores de valores rusos.

Londres.—La asociación de acreedores de valores rusos ha votado una moción dirigida al gobierno.

Entienden que antes de ser admitidos los soviets en la conferencia de Génova debe exigirse la promesa de respetar la libertad individual y la propiedad particular con las debidas garantías que hagan eficaz este compromiso.

Vapores bloqueados por los hielos.

Copenhague.—Los vapores carboneros que se dirigían a los puertos del Mar Báltico han quedado bloqueados por los hielos.

Su situación es bastante peligrosa.

La situación política de Italia es difícil.

Roma.—Ante la situación difícil que atraviesa la cuestión política por el antagonismo que existe entre los partidos popular y democrata, el R y ha conferenciado con Giolitti.

Se cree que le encargará de formar gobierno.

Huelga general en Berlín.

Berlín.—La Asamblea de los Comités obreros, ha acordado la huelga general, como acto de protesta por haber sido prohibido las fiestas de carnaval.

Noticias de Barcelona

Barcelona 8 a las 21

Te-Deum por la elección del nuevo Papa.

En la Catedral se ha cantado un Te-Deum por la elección del nuevo Papa.

La entonó el señor Obispo, asistiendo los Presidentes de la Mancomunidad, el señor Gobernador civil, el secretario, el señor Alcalde, un representante del señor Capitán General, el Delegado de Hacienda, comisiones de las asociaciones religiosas y muchos particulares.

Algunas casas particulares han engalanado los balcones.

Estafa en un almacén de muebles.

Se han presentado en el despacho de una agencia de transportes de la calle de Cisneros, 4 individuos, fingiéndose dependientes de un almacén de muebles, y aprovechando que el dueño del despacho está enfermo, dijeron que tenían orden de llevarse algunos muebles,

llevándose por valor de 2.000 pesetas y además de uno de los muebles un cajón con diez mil pesetas.

Creación de un Dispensario en el Puerto.

La Junta Provincial de Sanidad ha acordado la creación en el Puerto de un Dispensario gratuito para enfermedades venéreas de los marineros, los obreros del puerto y similares.

Vista de una causa

El viernes próximo se celebrará en la Audiencia, la vista de la causa por homicidio contra Juan Puente, quien, hallándose en un local del Sindicato Libre de la calle de Saoristans, tuvo una reyerta é hizo varios disparos matando á Antonio Maroto é hirió á José Clavería.

El Fiscal pide para el procesado la pena de 12 años de reclusión temporal por el delito de homicidio y la de 4 meses de arresto mayor por el delito de lesiones.

Aprendiz cogido por una rueda de engranaje.

En un taller de mecánica de la carretera del Port, el aprendiz Mariano García, de 14 años, ha sido cogido por una rueda de engranaje, resultando con heridas en la cabeza y brazos y la fractura de ambas piernas.

Su estado es gravísimo.

Petición de los capitanes y pilotos.

La Asociación de capitanes y pilotos de la Marina Mercante han telegrafiado al ministro de Marina pidiendo que desestime la petición de algunos armadores, para que puedan ser despachados los buques sin segundo oficial.

Denuncia de una estafa

Un comerciante establecido en la Rambla de Cataluña ha denunciado a un dependiente por haber falsificado talones por valor de 3.600 pesetas, que cobró, desapareciendo.

Aprendiz que cae de un andamio y muere.

En la Casa de Maternidad el aprendiz del ramo de albañilería Silverio Fernández, de 15 años, se cayó de una altura de siete metros, falleciendo á los pocos instantes.

Baleares fuera de Baleares

Barcelona 8 á las 20

Los hidroaviones para el servicio aéreo postal Palma Barcelona

Los aviadores Zanetti y Paraleva han confirmado el accidente ocurrido á Guarnieri frente á Cetta.

Hoy miércoles, aquellos saldrán para Palma si el tiempo lo permite.

Desde Alcudia

Alcudia 8 a las 9'30

La escuadra inglesa

El crucero-aviso de la escuadra inglesa «Assistance», ha fondeado en la bahía de Pollensa.

Mañana es esperado el grueso de la escuadra.

Bomba Praf

Lo mejor que se conoce

Antigua Casa Casanova

SANTO DOMINGO, 22

Precios especiales para los revendedores

PALMA

Metodología de Nomenclatura Química.—Acaba de publicarse la segunda edición de la «Metodología Química corregida y aumentada con problemas.» Obra destinada a facilitar el estudio de esta complicada parte de la Química a todos los que debutan en su estudio y cuyo mejor elogio y utilidad lo demuestran la rápida y enorme venta alcanzada por su primera edición.

De venta en todas las librerías al precio de 3 pesetas en rústica y 4 pesetas encuadernado; en provincias 0'50 pesetas más por franqueo y certificado. Casa editorial Bailly-Bailliere, Apartado, 56, Madrid.

Cine Moderno.—Hoy en función de moda se estrenará la artística película marca Fert Roma cuyo título es *La retirada*. Interpretada por la bella actriz Cecil Trian, Alberto Collo y Aresteo Balansia.

También se estrenará el último libro de la importante serie *La novia número 13*.

La Aero-Marítima Mallorquina.—Por telegrama que recibió ayer tarde la «Aero-Marítima», se sabe que hoy regularmente, llegarán a Palma dos hidroaviones «Macchi», que hay fondeados en el puerto de Barcelona, conducidos por los expertos pilotos señores Zanello y Karanova.

«Asistencia Palmesana»—La «Asistencia Palmesana» organizadora para los días 19 y 26 de este mes los acostumbrados bailes de máscaras exclusivos para los señores socios y familias de los mismos. Este año, según tenemos entendido la Junta de Festejos de esta Sociedad que dirige don Antonio Estarellas ya ha empezado los trabajos preliminares para el adorno de los salones del local social, como también ya tienen adquiridos una serie de valiosos regalos, los cuales serán sorteados entre las máscaras que asisten a dichos bailes, estos objetos, uno de estos días serán expuestos en un escaparate de un importante comercio de la calle de Colón. Además tiene destinado un premio a la máscara que se presente mejor ataviada y otro de mucha importancia a la comparsa más numerosa y de más gusto artístico.

Conferencia.—El ilustrado médico oculista don Juan Ramonell el próximo sábado a las cuatro tarde dará una Conferencia en el Colegio Médico sobre el tema *Oftalmía metastática*, interesante a todo médico.

Museo Arqueológico Diocesano. Conferencia.—La dará esta noche a las siete el Rdo. Fr. Gabriel Tous, Terciario Regular Franciscano sobre *Bibliografía y acción apostólica del Vble. P. Fr. Antonio Lirás, Franciscano Observante* (2635-1693).

Servicios de la guardia civil

La guardia civil del puesto de Santany ha denunciado ante el Alcalde de dicha localidad, a cuatro sujetos, por extraer casquijo de varias canteras sin estar legalmente autorizados, interviniéndoles dos espuertas y dos picones.

La del puesto de Petra comunica haber presentado ante el Juzgado municipal de dicha villa la correspondiente denuncia contra un sujeto de 61 años, autor del hurto de un pié de cerezo de la finca denominada «Son Bats», cuyo árbol trasplantó a una finca de su propiedad, el cual le fué ocupado y puesto a disposición de dicha autoridad.

Por la guardia civil del puesto de Alcudia ha sido detenido un soldado por faltar a concentración, el cual ha sido puesto a disposición del Excmo. Señor Capitán General de estas islas, que lo tenía reclamado.

Por la del puesto de Santa Eulalia del Rio, fué detenido un individuo de 17 años, autor del hurto de 46 pesetas que sustrajo de un bolsillo de la americana a otro sujeto, en el café denominado «Ca'n Serra», cuyo detenido, fué puesto juntamente con dicha cantidad, a disposición del juez municipal de aquella localidad.

Comunica la guardia civil del puesto de San Antonio Abad, haber detenido a un joven de 15 años, autor de varios robos y hurtos consistentes en 45 pesetas que sustrajo del cajón de una cómoda de un vecino cuyo; 70 pesetas que le quitó a su madre de una caja; un paquete de higos pasos que vendió luego al dueño de los mismos por 10'50 pesetas; una reja de arado que vendió por tres pesetas y una azada. El autor de estos hechos, con la referida hermanencia, que le fué ocupada, ha sido puesto a disposición del juez de Instrucción de aquel partido.

Durante el pasado mes, prestó la

fuerza de esta provincia los siguientes:

- Delinuentes y ladrones capturados 17.
- Recs prófugos 1.
- Denunciados por faltas leyes 95.
- Denunciados por infracción a la ley de caza 5.
- Armas recogidas 22.
- Denuncias por corta de árboles 1.
- Idem por juegos prohibidos 14.
- Idem por infracción al reglamento de carreteras 111.
- Idem por daños en los montes 1.
- Número de cabezas de ganado que pastaban sin autorización y fueron denunciadas.
- Asnal, 2; mular, 2; cerda, 7; vacuno, 4; cabrío, 74, y lanar 159.



Al ser nombrado obispo de Génova nuestro ilustre paisano, el obispo de Tenerife Doctor Llopart, nuestro Director le telegrafió felicitándole.

Ayer recibimos el siguiente telegrama que agradecemos profundamente.

«Amengual—LA ALMUDAINA. La Laguna.—Agradezco felicitación. Le bendigo.—Obispo».

En la tarde de ayer, dejó de existir la que en vida fué virtuosa señora doña Francisca Batlle Mayol, después de penosa enfermedad sufrida con resignación cristiana.

A su hermano don Jaime ayudante del habilitado, á su hermana doña Josefa y hermano político don Juan Verd capitán de la Marina Mercante, enviamos nuestro más sentido pésame y hacemos votos al Altísimo para que le conceda el descanso eterno.

Ayer salieron para Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», el fabricante de calzado don Pedro M. Estrany y el ingeniero don Pedro Garau Tornabells.

También se embarcaron en dicho buque don Lady Rosselló, don Luis Canals, don Ramón Pons, don Indalecio Fargas, don José Masip, don Juan Rotger, don Guillermo Llamblas, don Enrique Carrío, don Bartolomé Sastre y señora, don Ricardo Donoso, don Alejandro Gómez y don Carlos Gudols.

Mapa pecuario

Por el Ministerio de Fomento se ha publicado un trabajo estadístico gráfico de gran interés para dar á conocer el estado de la ganadería española.

Es el primer Mapa pecuario que se edita en España de manera completa, en el que aparecen rennidios datos muy útiles para los publicistas, sociólogos, economistas, gobernantes, criadores y cuantos se preocupan de la industria ganadera.

La obra ha sido confeccionada por el Cuerpo nacional de Inspectores de Higiene y Sanidad pecuaria con feliz éxito, el que ha puesto toda su voluntad y entusiasmos para dotar á la nación un Mapa similar al que poseen todas las naciones extranjeras de ganadería próspera y con ello se ha llenado el vacío que hace tiempo se sentía en las estadísticas españolas.

El Mapa está impreso á varias tintas, y con signos convencionales expresa los puntos donde se encuentran enclavados los lazaretos, las inspecciones de higiene y sanidad pecuarias, las aduanas y puertos habilitados para la entrada y salida de ganados; los laboratorios bacteriológicos, la residencia de las yeguas militares, la cabecera de los depósitos de caballos sementales del Estado, las paradas dependientes del Ministerio de la Guerra, los pueblos que tienen paradas particulares de sementales caballares y asnales, las estaciones del ferrocarril dotadas de desinfección, las que cuentan con muelle para embarque de ganados, las cañadas y veredas pecuarias y las zonas donde reinan ciertas enfermedades epizooticas de mayor contagiosidad y peligro para la ganadería española.

En dos cuadros expresa el número de animales sacrificados para el consumo durante el año de 1920 en cada provincia y el Censo pecuario de 1921.

El censo pecuario actualmente es el siguiente:

Especies	Cabezas
Caballería	722 183
Asnal	1.137 980
Mular	1.294 912
Vacuno	3 718 189
Lanar	20 521 677
Cabrío	4 298 056
Cerda	5 151 988
Aves de corral	25 102 903

Las reses sacrificadas en los mataderos de España para el abasto público ha sido el siguiente:

Especies	Cabezas	Kilos que representan
Vacuno	1.067 322	213.464.400
Lanar	7 324 874	65 923 886
Cabrío	1.504 627	19 560 141
Cerda	2 525.667	252 566.700

Suman 12.422.490 551 515.700

Baleares figura consumiendo las cabezas siguientes:

Vacuno	10 550
Lanar	105 865
Cabrío	24 832
Cerda	28 206

Los que se preocupan de la reconstrucción del solar hispano, encontrarán en el mapa pecuario asuntos que con evidencia demuestran que la industria pecuaria es factor importante del patrimonio nacional y que su producción mejora y su explotación es labor de riqueza.

Curados en la Casa de Socorro

Ayer fueron asistidos: —Onofre Fuster, de 48 años. Herida contusa en la pierna izquierda y contusión en la derecha, por atropello de un automóvil.

Se le dieron unos puntos de sutura.

—Jerónima Aguiló, de 42 años. Contusión en la pierna y mano izquierda, también a consecuencia del atropello de un auto.

—Jaime Mathou, de 10 años. Fractura del antebrazo derecho, por caída en la vía pública.

—Juan Bauzá, de 13 años. Quemaduras en la pierna izquierda, producidas hirviendo leche.

Muebles

Se venden una salita, una arquilla, un sofá, tres lámparas y varios cuadros, todo recién construido. Informes A. Anselmo Claré, núm. 10.

Perro

Se ha extraviado de los llamados «Poliofa» y atiende al nombre de DUN. Se gratificará expeditamente su devolución en el almacén de granos de Segura, Bonnin y C.ª, Bolsería, 19.

Harina lacteada

El mejor alimento para niños, con valcienos y an cianos

Muestras y folletos gratis a quien lo solicite de la Sociedad Nestlé

Gran-Via Layetana, 41, Barcelona.

Doctor Valenzuela

Médico (por oposición) del servicio de profilaxis pública de las enfermedades VENEREO-SIFILITICAS Plaza Quadrado, 17

Ron Negrita

solo por este mes a 6'50 botella grande

CASA LLOFRIU

: Pertussina :

Xarop bó i segur per curar tussina, sia de la classe que sia, inclús La Coqueluche dels nins.

Es trobará, a Palma en las apotecarias de Don Joan Valenzuela, de don Francesc Rover, de Don Miquel Terrasa, de Don Gaspar Aguiló i Centre Farmacéutic.

A Soller, Apotecaria del autor, J. Torrens.

Dr. Lóbisch

MEDICO ALEMÁN Especialista en enfermedades de la Piel

Calle S. Miguel, 157, principal Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sen. Horas de consulta de 9 a 1



HORARIO DE TRENES

De Palma a Manacor: a las 7'45, 14'45 y 18'15. Llegada a Manacor a las 10'15, 16'50 y 21'40.

De Manacor a Palma: a las 6'45 (2) y 17'15. Llegada a Palma a las 9 y 19'50

De Palma a La Puebla: a las 9, 14'15 y 18'15. Llegada a La Puebla a las 10'45, 16'10 y 20'41.

De La Puebla a Palma: a las 7'15 (2), 11'45 y 17'25. Llegada a Palma a las 9'20, 13'55 y 19'50.

De Palma a Felanitx: a las 7'45, 14 y 18'15 (3). Llegada a Felanitx a las 10'20, 16'24 y 21'27.

De Felanitx a Palma: a las 6'40 (4), 11'15 (3) y 17. Llegada a Palma a las 9, 13'55 y 19'50.

De Palma a Santañy: a las 7'30, 14'30 y 18'35. Llegada a Santañy a las 9'48, 16'47 y 21'57.

De Santañy a Palma: a las 6'15, 11 y 17'5. Llegada a Palma a las 8'30, 13'35 y 19'55.

De Manacor a Artá: a las 10'25 y 17'2. Llegada a Artá a las 11'50 y 18'11.

De Artá a Manacor: a las 5'30 y 15'40 (6). Llegada a Manacor a las 35 y 17'2.

FERROCARRIL DE SOLLER

Salidas de Palma, a las 7'40, a las 15 y a las 20'05.

Salidas de Sóller, a las 6, a las 9'25 y a las 18.

Hay un tren extraordinario los domingos y días festivos que sale de Palma a las 11'30 y de Sóller a las 13'15.

(1) Este tren los domingos y días festivos retrasa su salida de Palma hasta las 20.

(2) Los Viajeros de este tren que tengan que ir a una de las estaciones comprendidas entre Inca y Palma, a excepción de la de Santa María, deberán apearse en la estación de Inca para tomar el tren que sale de esta estación a las 8'6.

(3) Este tren solo circula los Miércoles y Sábados.

(4) Los Viajeros de este tren que vayan a Marratxí y Pont d'Inca deberán apearse en Santa María para tomar el tren que sale de esta estación a las 8'49.

(5) Este tren solo circula los sábados.

(6) Este tren los domingos y días festivos retrasa su salida de Artá, 15 minutos, efectuándolo a las 15'55.

COMUNICACIONES MARÍTIMAS

De Palma a Barcelona: Domingo, Lunes, Miércoles y Viernes a las 20.30.

De Palma a Valencia: Martes a las 18.00.

De Palma a Alicante: Sábado a las 12.00.

De Palma a Ibiza: Lunes a las 22.00 y Sábado a las 12.00.

De Palma a Mahón: Viernes a las 20.30.

De Palma a Ciudadela: Martes a las 19.00.

De Palma a Cabrera: Miércoles y Viernes a las 7.00.

De Palma a Marsella: Día 22 de cada mes a las 22.00.

De Palma a Argel: Día 27 de cada mes a las 16.00.

De Barcelona a Palma: Domingo, Lunes, Miércoles y Viernes a las 20.30.

De Valencia a Palma: Jueves a las 18.00.

De Alicante a Palma: Martes a las 13.00.

De Ibiza a Palma: Martes a las 24.00 Sábado a las 22.00.

De Mahón a Palma: Sábado a las 20.30.

De Ciudadela a Palma: Lunes a las 19.00.

De Cabrera a Palma: Miércoles y Viernes a las 14.00.

De Marsella a Palma: Día 25 de cada mes a las 22.00.

De Argel a Palma: Día 21 de cada mes a las 16.00.

De Barcelona a Ibiza: Viernes a las 17.00.

De Barcelona a Mahón: Lunes y Jueves a las 18.30.

De Barcelona a Alcudia y Mahón: Sábado a las 18.30.

De Valencia a Ibiza: Miércoles a las 20.00.

De Alicante a Ibiza: Martes a las 13.00.

De Ibiza a Barcelona: Jueves a las 17.00.

De Ibiza a Valencia: Martes a las 20.00.

De Ibiza a Alicante: Sábado a las 21.00.

De Ibiza a Formentera: Martes, Jueves y Sábado a las 9.00

De Mahón a Barcelona: Martes y Sábado a las 17.00.

De Mahón a Alcudia y Barcelona: Jueves a las 8.00.

De Mahón a Alcudia: Jueves a las 8.00.

De Ciudadela a Alcudia: Jueves a las 10.00.

De Alcudia a Ciudadela: Domingo a las 8.00.

De Alcudia a Mahón: Domingo a las 8.00.

De Formentera a Ibiza: Martes, Jueves y Sábado a las 12.00.

QUINTO ANIVERSARIO
— DE —
Doña Francisca Cabanellas
DE MOREY
Que falleció el 10 de Febrero de 1917
— E. P. D. —

La familia participa a sus amistades que todas las misas que se dirán mañanavieiras día 10, de siete a doce inclusive, en la capilla de San José de la Catedral Basílica, serán aplicadas en sufragio de su alma.

El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

LAS MONJAS
Casa especial en artículos **NEGROS** para **LUTO**
Mantos y medios mantos, Crespones, etc., etc.
Negros de completa confianza

Atención Automovilistas
Pronto realizareis vuestro ideal comprando el cochecito marca
NOVO
QUE LLEGARA EN BREVE
EL NON PLUS ULTRA DE LOS COHECITOS

Alabern
SASTRERIA de primer orden
Grandes existencias de **PAÑERIA CAMISERIA** a medida
NOVEDADES
Asistencia Palmesana
HOY A LAS ONCE DE LA NOCHE
GRAN BAILE DE MASCARAS

Memoria del Banco de España
De nuestro distinguido amigo don Felix Gili Buade, director de la sucursal del Banco de España en esta ciudad, hemos recibido un ejemplar del Informe-Resumen leído en la Junta General de accionistas celebrada el día 5 del corriente.

En dicho informe se da cuenta de las operaciones realizadas durante el ejercicio de 1921.

Entre ellas merecen ser mencionadas especialmente las cuentas corrientes con garantía de crédito, que han alcanzado una cifra importantísima, hasta ahora desconocida en la historia de la Sucursal, habiendo contribuido en gran parte a que las ganancias obtenidas en el periodo de referencia, ascien-

dan a pesetas 506.660'14, superiores a las del año anterior en 214 mil 094'30.

En el resultado de las operaciones verificadas en la sucursal del Banco en el año 1921 el total de Beneficios, asciende 699.143'59 pesetas y las bajas a 192.483'45 quedando una ganancia líquida de 506.660'14 pesetas.

Homenaje a D. Juan Alcover
Continuación de la lista de suscripciones abierta en la Diputación provincial:
Suma anterior, 3.642'50 ptas.
D. Pedro Cáffaro, 5 ptas.; don Luis Ximenis, 5; don Fausto Morrell Tacón, Abogado del Estado, 25; don Miguel Fons, Abogado del Estado, 5; don Manuel Ferrer, Auxiliar de la Abogacía del Estado, 5;

don Antonio Jiménez Vidal, 3; Ayuntamiento de San Juan (Mallorca) 50; Varios vecinos del Ayuntamiento de San Juan, 25; Ayuntamiento de Sansellas, 50; don Miguel Reus Bennazar de Felanitx, 15.

Juzgado de 1.ª Instancia y municipal del Distrito de la Lonja.
Don Antonio Lozano, Juez de 1.ª instancia, 15; don Juan Ginard, Juez municipal, 5; don Manuel Cortés, Juez municipal suplente, 5; don Mateo Ramón, Fiscal municipal, 5.

Don Gabriel Rullán, fiscal municipal 5, don Jaime Salvá, secretario municipal 1, don Francisco Rubi, oficial de 1.ª instancia 2, don Matias Bennaser, id. 2, don Juan de Luque, id. 2, don Nicolás Oliver, id. 2, don Casimiro Ferrer, alguacil 1, don Lorenzo Cerdá 5, don Pedro Barceló 5, don Vicente Furió Kots 2'50 don Francisco Rosselló Miralles 2'50, doña Angela Gamundí 2'50 don Juan Fuster 5, don Miguel Arcas 5, don José M.ª Font 5, don Dionisio Pastor 5, doña Catalina Salvá 2'50 don Juan Pizá 5, don José Zaforteza Museles 5, don Andrés Pérez de Rada, 2'50.
Total: 3.928 pesetas.

La escuadra inglesa
Llegó anteanoche a la bahía de Pollensa, el crucero acorazado inglés «Asistencia».

Se esperaba allí la llegada anoche. El resto de las escuadras que de aquella nación han de hacer escala en aquel punto, conforme y dijimos.

Probablemente al zarpar de aquella bahía el día 21 del actual, vendrán algunas unidades a la nuestra, permaneciendo en ella hasta el 1.º del próximo mes entrante.

En virtud de orden del señor Gobernador civil de esta provincia se ha concentrado en Pollensa, un oficial y 20 individuos de la Guardia Civil de Infantería y 9 de Caballería, con objeto de ejercer la debida vigilancia en dicha población, para evitar los incidentes que pudieran ocurrir con motivo de la permanencia en aquel puerto de la escuadra inglesa.

Política local
Nos escriben desde Llnchmayor rogándonos la inserción de las siguientes líneas:
«Este año las elecciones en la ciudad de Llnchmayor, donde habían arraigado al parecer firmemente, en los últimos años, las ideas extremistas, se ha dado la novedad laudatoria del éxito resonante de las ideas moderadas con el triunfo de la idea monárquica, habiendo salido triunfantes los partidos de la coalición mauro-conservadora-liberal democrática, la cual ha obtenido nueve puestos y uno de empate, de los diez puestos que se votaban, habiendo sido, por tanto, derrotada la coalición de los partidos republicana, con el socialista y la fracción liberal extremista del diputado provincial don Mateo Contestí.

Con tal motivo fué tan grande el entusiasmo entre los elementos moderados de la población, que terminado el escrutinio fué festejado el éxito con una reunión en el teatro

Mataró, donde el joven candidato liberal triunfante don Damián Contestí propuso y fué aprobado por aclamación, organizar una manifestación de simpatía hasta el domicilio del antiguo jefe del partido liberal democrático don Lorenzo Cirrol, para expresarle la adhesión de los elementos afines y como reconocimiento de la parte importantísima desempeñada por este señor hasta alcanzar el indiscutible triunfo personal suyo de este año.

Igualmente se acordó proseguir la manifestación hasta el domicilio del antiguo jefe del partido maurista don Francisco (Socias y hasta el del Alcalde de la ciudad don Miguel Mataró, en representación de las fuerzas conservadoras».

Se nos suplica hagamos constar que el partido Conservador de Pollensa fué a las elecciones del pasado domingo completamente solo; sin alianzas con ningún otro elemento político copando en todos los distritos, añadiéndonos que esta es la verdad neta, y escueta que no puede ser desmentida.

Audiencia Señalamiento
Para mañana viernes está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado, de la causa instruida por el Juzgado de Inco, contra Juan Matas, acusado del delito de homicidio por imprudencia temeraria.

Representará el ministerio público el Abogado Fiscal señor Rubio.

El procesado estará defendido por el Abogado don José Feliu.

Los sucesos de Melilla en Baleares
Nos escriben desde Cartagena en nombre de los soldados que forman parte del batallón expedicionario allí residenciado, para que desde estas columnas se den las más expresivas gracias al Alcalde y demás concejales del Ayuntamiento de Esporlas, por el donativo que de su parte recibieron los soldados naturales de esta villa, consistente en doscientas pesetas, que fueron repartidas entre ellos por partes iguales.

Información del Puerto Movimiento de buques
Entraron:
Procedente de Ibiza y Alicante el vapor correo «Rey Jaime II» con 38 pasajeros y carga general.

De Ciudadela, el vapor correo del mismo nombre, con dos pasajeros y alguna carga. Salio a las 7 de la tarde para Ciudadela. Ha retrasado un día el viaje a causa del mal tiempo.

De Cabrera, en viaje de ida y regreso con el correo, el vapor «Ciudad de Palma».

De Barcelona el vapor de la compañía Arrendataria de Tabacos.

Salieron:
Para Valencia con carga general, la goleta «Carmelita». Patrón

Company.
—Para Denia la Balandra «Cala Petita», con madera. Patrón Salom.

—Para Barcelona el vapor correo rápido «Rey Jaime I» con pasaje y carga.

Teatros Lírico
Para hoy jueves está anunciado el beneficio de la tiple cómica Enriqueta Torres, una de las figuras de la compañía del Lírico que más relieve ha conseguido durante esta temporada.

Por las muchas simpatías con que cuenta no es difícil asegurar que la función en homenaje suyo se verá concurridísima.

En la sesión de las 6 y cuarto se pondrá en escena «La Cara del Ministro» y per la noche a las 8'45 representación de la opereta en tres actos «La vida alegre», y una representación de la zarzuela en un acto «La moza de mulas».

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Magdalena, dedicadas a San Guillermo por varios difuntos. Exposición a las seis y cuarto, a las nueve y media Misa mayor. Por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, estación a San Guillermo y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En el Temple, solemne fiesta en honor de Santa Apolonia, desde las seis de la mañana hasta las diez habrá misas rezadas. A las diez y media Misa solemne con sermón por el reverendo señor don Andrés Gaimari, Catedrático del Seminario. Por la tarde a las seis y media, Rosario y conclusión de la Novena.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Santoral
San Cirilo de Alejandría, obispo y doctor; y Santa Apolonia, virgen y mártir.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Magdalena dedicadas a San Guillermo, por varios difuntos. Exposición a las seis y cuarto, a las nueve y media Misa mayor. Por la tarde a las seis y media Rosario, Trisagio, Te-Deum y reserva y S. D. M.

Otras Cuarenta Horas
Empiezan en San Felipe Neri, en honor de la Inmaculada de Lourdes y en sufragio de un difunto. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor. Por la tarde a las seis y cuarto continuación de la Quinceña, y Triduo con sermón por el Rdo. señor don Andrés Sarverá, Pbro. y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel.

Santoral
Santos.—S. Guillermo confesor y santa Escolástica.

Verja de hierro, se vende. Razón, Merced, 2.

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares
Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 14 del corriente y siguientes necesarios, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en los meses de Diciembre de 1920 y Enero de 1921.

Hasta el día 13 a las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 8 de Febrero de 1922.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Grandes Destilerías de Anisados, Coñacs y Licores
desean entrar en relación con persona que recorra constantemente la isla, para concederle la representación exclusiva. Será preferido quien trabaje con éxito artículos que le permitan estar en contacto con compradores de estos géneros. Escribir indicando referencias y antecedentes a S. M., Apartado Correos 803, Barcelona.

Ayuntamiento de Palma
Los ganaderos de reses vacunas y lanaras que deseen venderlos, pueden presentar oferta de dicho ganado en el Negocio de Subsistencias.

Cuartos amueblados
se ofrecen dos para alquilar, con todas las comodidades, completamente independientes, a personas formales. Razón «Casa Anunciadora».

Comisiones y Negocios «COMISION Y BANCA»
Sociedad Cooperativa de Crédito Plaza de Eusebio Estada, 25.

Escaleras de mano para particulares y comercios
Sucesores de Ros, Riera y C.ª S. en C. Depósito: Plaza de la Cuartera, 12 y 13. Teléfono 84.
Fábricas: Calles Gabriel Maura y San Campos (San Suñer), Teléfono 16.



RON BACARDI
ES EL MEJOR

CURACION DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espesporantes y calmantes de la Tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche
Golón 25 y Perejil 2—Palma de Mallorca

Caballo y carro
véndolo junto o separado.
AUTO DELANGE 16-20 HP., véndolo barato. Aragón, 12

TELEGRAMAS

Noticias sueltas
Madrid 7 a las 20
Despacho y audiencia regios
Despacharon con el Monarca los ministros señores Conde de Coello y Cambó.

Luego recibieron audiencia a doña María Torre, al Conde del Casal, al ex-ministro señor Salvatella y a una comisión, al conde de Bailen y al conde de Peña Castillo.

Almuerzo de los Reyes
Sus Magestades los Reyes almuerzan hoy en casa de los Marquesses de Villavieja.
Madrid 7 a las 22

Los banqueros y el Ministro de Gracia y Justicia
En el Ministerio de Gracia y Justicia ha visitado al Ministro, acompañada por el señor Jiménez Arenas y por el diputado señor Alvarez Valdés, una comisión de banqueros de Madrid y Barcelona, en representación de la Banca Nacional, para plantearle un caso de Derecho

de prosperar el precedente que representa, y que daría lugar a desvirtuar la eficacia de la letra de Cambio.

Los comisionados protestaron de la actuación del Juez municipal de Tarrasa quien, en funciones de Juez de primera instancia ha detenido unos procedimientos contra el Banco de Tarrasa; hecho que ha producido alarma extraordinaria en la Banca en general.

El Ministro manifestó a los comisionados que inmediatamente pedirá explicaciones al Presidente y al Fiscal de la Audiencia de Barcelona, para exigir, si las hubiera, las correspondientes responsabilidades.

Sobre un nombramiento
Se ha reunido el Consejo extraordinario de la Tabacalera en casa del señor Navarro Reverter, quien se encuentra enfermo.

Parece que se ocupa del nombramiento de Director-Gerente, habiendo dos candidaturas las de los señores Bastos y Leonardo Rodríguez.

Las relaciones comerciales Franco-Españolas.
Se rumorea insistentemente que se acentúa la tirantez de relaciones franco-españolas, asegurándose que el Ministro de Hacienda francés recomendará al Banco de Francia, para que éste a su vez lo recomiende a los demás bancos, el restringir las operaciones con casas españolas hasta que se paralice las relaciones comerciales entre ambos países.

Personas bien informadas aseguran que la última semana quedaron rotos importantes negocios industriales.

El Rey a San Sebastián
En el sud-expreso de Francia marcha esta noche el Rey a San Sebastián.

Le acompaña el Duque de Miranda.

Regresará a Madrid el sábado.
Madrid 7 a las 24

Descarrilamiento. Un fogonero aplastado.
Cerca del barrio de Chamartín Rosa una máquina al servicio de la

línea de los Cuatro Caminos al Colmenar, descarriló por hallarse la vía obstruida con piedras.

La locomotora voló, aplastando al fogonero, llamado Faustino Hurtado.

Trasladado a la Casa de Socorro, se le apreciaron quemaduras graves conduciéndolo después al Hospital de la Princesa.

Exposición internacional de pesca en Milán.
En el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente nota:
«El ministro de Agricultura de Italia ha rogado a nuestro Embajador en Roma comunique a las casas españolas interesadas que del 12 al 27 de abril próximo se verificará en Milán una exposición internacional referente a la industria de pesca, motores, maquinaria, redes y aparatos refrigeradores.

Para facilitar la concurrencia de las industrias a la feria internacional de muestras de Barcelona la compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante aplicará a las expediciones que se facturen

con destino a la feria la tarifa especial de gravamen número 119, señalándose el plazo de fracturación del 14 febrero al 14 de marzo y para retorno 26 marzo a 25 mayo, todas estas fechas inclusive.

La campaña de Africa
Madrid 7 a las 20
Instancias desestimadas de padres de soldados de cuota
Oficialmente se han desestimado las instancias presentadas por los padres de individuos de cuota, relativas a la permanencia en el activo que ha creado los equipos edontológicos en Madrid y Melilla.

Un premio para un autor mutilado
La Sociedad de Escritores y Artistas de Madrid ha acordado premiar un soldado mutilado de la guerra que escriba una obra de asunto a libre elección y que a juicio del

ministro de la Guerra lo merezca por su comportamiento.

El premio consistirá en una pensión Vitalicia.
Madrid 7 a las 24

Hallazgo de cadáveres
Melilla.—En las cercanías de Monte Arruit han sido hallados veinte cadáveres más.

Bombardeo enemigo ineficaz
Melilla.—La batería rebelde de Buermana ha hostilizado ineficazmente a Cull-Tikermín.

Llegada de prisioneros
Melilla.—En Dar-Drus se han presentado unos ex-prisioneros,

Captura de indígenas
Melilla.—Fuerzas del general Cabanellas aprisionaron a varios indígenas armados cerca de Batal-Yazamon.

Presentación de un ex-sargento
Melilla.—Se ha presentado el ex-sargento de la quinta «mía» Mohamed Ben-Amar.
Se le despojó del armamento,